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С первых дней завершающего года девятой 
пятилетки трудящиеся района включились во 
Всесоюзное социалистическое соревнование за 
увеличение производства и поставок продукции 
сельского хозяйства государству. Многие 
коллективы промышленных предприятий напря
женно работают лад выполнением встречных пла
нов, труженики колхозов и совхозов прилагают 
все усилия к реализации повышенных обяза
тельств. И одним из важных средств в арсенале 
идейно-воспитательной работы по мобилизации 
коллективов хозяйств и предприятий на досроч
ное выполнение планов и обязательств является 
наглядная агитация.

Серьезно над решением этого вопроса рабо
тают на комбинате производственных предприя
тий. Несколько лет назад здесь был принят ху
дожником коммунист А. М. Горбатков. В партбю
ро составили специальный план по идейной на
сыщенности наглядной агитации, распределению 
ее по цехам и на территории, который он и пре
творяет в жизнь. Сейчас на предприятии обнов
ляются призывы, плакаты, стенды. Готовится 
яркая наглядная агитация к 30-летию Победы 
над фашистской Германией.

Под постоянным контролем партийного коми
тета вопросы наглядной агитации находятся в 
колхозах имени Октябрьской революции, имени 
Балахонова, совхозе «Восход» и ряде других хо
зяйств и предприятий. Сегодня эти средства ши
роко используются для пропаганды решений 
XXIV съезда партий, развития социалистическо
го соревнования. На транспарантах, стендах, 
панно освещаются конкретные результаты борь
бы за выполнение заданий и обязательств, рачи
тельного хозяйствования, организованности и 
дисциплины.

Вместе с тем многообразные формы наглядной 
агитации кое-где используются далеко не полно
стью, порой ее воспитательную и мобилизующую 
роль недооценивают. Например, принижено зна
чение призывной наглядной агитации в колхозе 
«Заветы Ильича». Прошел целый месяц завер
шающего года пятилетки, а здесь не удосужились 
оформить стенд с социалистическими обязатель
ствами, который расположен прямо у конторы 
колхоза. И выходит так, что до сих пор в хозяй
стве работают над выполнением обязательств... 
1974 года. А о том, что предстоит сделать в ны
нешнем году, ни слова. Не обновляется нагляд
ная агитация на фермах.

К сожалению, нередки случаи того, когда на
глядная агитация с запозданием откликается на 
злободневные вопросы жизни трудовых коллек
тивов, малоконкретна. Отдельные партийные 
комитеты, парторганизации мирятся с безвкуси
цей в оформлении, не проявляют заботы в обнов
лении и размещении наглядных средств.

Большие задачи стоят перед трудящимися 
района в 1975, завершающем году девятой пя
тилетки. Эти задачи вытекают из решений де
кабрьского (1974 г.) Пленума ЦК КПСС, Обра
щения' ЦК КПСС к партии, к советскому наро
ду, постановлений партии и правительства о 
Всесоюзном социалистическом соревновании 
тружеников сельского хозяйства и промышлен
ности. Поэтому парткомы и партийные организа
ции должны эффективнее использовать все 
средства наглядной агитации для пропаганды 
этих важнейших документов, сосредоточить вни
мание на повышении ее идейно-художественно
го уровня, призывное™ и эмоциональности.• »

Трудящиеся района, как и все советские люди, 
включились во всенародную подготовку к празд
нованию 30-летия Победы в Великой Отечест
венной войне. Эта подготовка должна ярко и убе
дительно отражаться средствами наглядной аги
тации. А парткомы и парторганизации обязаны 
особо внимательно и взыскательно относиться к 
их оформлению и идейному содержанию.

Наглядная агитация является действенным 
участком в массово-политической работе пар
тийных организаций. И их долг состоит в том, 
чтобы она отвечала современным требованиям, 
служила делу мобилизации в решении задач 
хозяйственного строительства, в коммунистичес
ком воспитании тружеников села.

Более 200 голов крупного рогатого скота на
ходится на попечении старшего скотника молоч
нотоварной фермы совхоза «Беломечетский» 
члена КПСС Филиппа Петровича Акимова. Он 
победитель социалистического соревнования ми
нувшего года.

НА СНИМКЕ: Ф. П. АКИМОВ.
Фото II. Брязгуна.
---- ж--------- ।--—-- --- -----------------------

УСИЛИТЬ ВНИМАНИЕ СОРЕВНОВАНИЮ
Позади первый ме

сяц завершающего го
да пятилетки. Многим 
труженикам животно
водства района он при
нес новые успехи в 
области увеличения 
производства и прода
жи государству всех 
видов продукции. В 
целом по району хоро
шо складываются дела 
по реализации мяса и 
яиц. Достигнутые тем
пы вполне могут обес
печить своевременное' 
выполнение заданий 
на первый квартал. 
Лучше, чем в январе 
прошлого года, рабфа
ки животноводы мо 
лочнотоварных ф-'рм 
колхозов «Казьмин- 
ский». «Красная звез
да», «Полярная звез
да», совхозов «Вос
ход» ч «Междуречии. 
скиГ». Зсе остальные 
хозяйства* производя
щие молоко, еще не де
сти! ли прошлогодних 
темпов и тянут район 
назад

Хуже всех обстоят 
дела по ' производству 
молока в колхозе «За
веты Ильича». Это 
я вилось ре зу л ь-тато м 
ухудшения рациона 
кормления коров в ян
варе, недостатка при
готовленных кормов. 
Здесь даже умудряют
ся выписывать на мо
лочнотоварные сЬермы 
овес в натуральном 
виде. Под всякими 
предлогами длительное 
время задерживалось 
скармливание скоту 
карбамида. Бросается

в глаза несогласован- 
* ность действий руко

водства 'и главных спе
циалистов хозяйства, 
что усиливает нераз
бериху и нарушение 
распорядка работы 
ферм.

Серьезного упрека 
заслуживает и партий
ный комитет колхоза 
«Заветы Ильича» за 
безразличное отноше
ние к организации со
циалистического со
ревнования. На самой 
крупной первой молоч
нотоварной ферме в 
уголке социалистичес
кого соревнования ви
сят новые обязатель
ства фермы с белыми 
пятнами вместо конт
рольных цифр. В те
чение января здесь 
не подводятся итоги 
соцсоревнования доя- 

• рок и скотников и 
никто не знает, кто же 
сегодня впереди, кто и 
по каким причинам 
Отстает. Совершенно 
бездействует в колхо
зе стенная • печать. 
Прекратился выпуск 
не только «молний» и 
«боевых листков», но 
и стенных газет.

Победившие первую 
ферму животноводы 
«Полярной звезды» в 
знак дружбы подарили 
им настенные часы. 
(Может, быть для то
го, чтобы вревцы сле
дили, как они отстают 
от времени). Однако 
этот подарок вскоре 
кем-то был похищен 
из красного уголка. И 
никому не пришло в

^^А-А^Л-Л-лХрОН И

БОЛЬШОЙ СОВЕТ 
животноводов

В минувшую пятни
цу, в’районном Дворце 
культуры состоялось 
совещание работников 
молочного животновод
ства колхозов и совхо
зов района.

С докладом < Итоги 
развития молочного 
животноводства в 1974 
и задачи тружеников 
ферм в 1975 году», вы
ступил начальник уп
равления сельского 
хозяйства И. В. Воро
шилов.

В обсуждении док
лада приняли участие 
В. П. Иванчихин — 
главветврач района, 
Р. В. Шеина — дояр
ка колхоза имени Ок
тябрьской революции, 
Н. И. Горбачева — 
доярка совхоза «Бело
мечетский», К. 11, 
Шевченко — зоотех
ник-селекционер кол
хоза имени Балахоно
ва, В. Е. Астапенко —

доярка колхоза имени 
Ленина, В. Г. Кальсин ; 
— главный зоотехник ' 
колхоза «Красная ; 
звезда», В. Ф. Бело
усова — доярка кол- I 
хоза имени Чапаева, ; 
Б. М. Шумнлишкин— ; 
мастер Невинномысско
го . гормолзаводД, 
А. П. Башков — за
ведующий МОЛОЧНОТО- ; 
Варной фермой совхо- ; 
з& «Невинномысский», ; 
Н. Я. Колесников — ; 
председатель рабочего ; 
комитета профсоюза < 
совхоза «Восход*.

Участники совеща- ; 
ния приняли обраще- ; 
ние ко всем работни
кам молочного живот- 
новодства района.

В заключение был 
дан концерт художест- ; 
венной самодеятельно
сти. I

П. МУСАТОВ,

наш корр.

голову постараться 
разыскать подарок со
перника по соревнова
нию.

Сейчас специалисты 
колхоза со спокойным 
сердцем сделали рас
четы, в которых невы
полнение плана перво
го квартала составит 
круглую цифру —100 
тонн молока. В то же 
время никто из них не 
потрудился внести 
свои предложения, на
правленные на сокра
щение разрыва. Л ре
зервы есть. Они зак
лючаются в правиль
ной организации соци
алистического соревно
вания, создании живот

поводам лучших усло
вий труда, улучшении 
племенной работы, за
вершении строительст
ва кормоцеха, даль
нейшей механизации 
трудоемких процессов 
и т. д.

Ухудшилась органи
зация социалистическо
го соревнования на 
молочнотоварных фер
мах колхозов имени 
Балахонова и имени 
Чапаева. Профсоюз
ным и партийным ко
митетам этих хозяйств 
нужно немедленно об-* 
судить создавшееся 
положение и устра
нить . допущенные не
достатки.

СВОДКА
о выполнении плана продажи продукции

животноводства за январь
(в процентах к плану 1 квартала 1975 года)

КОЛХОЗЫ: молоко мясо яйца
«Полярная звезда» 35 197 28
«Казьминский» 34 79 9
им. Октябрьской рев. 31 62 67
им. Чапаева 27 41 31
«Красная звезда» 26 30 —

им. Балахонова 21 64 43
им. Ленина 10 95 28
«Заветы Ильича» 'Ю 20 20
СОВХОЗЫ:
«Восход» 33 200 65
«Междуреченский» 30 — —
«Невинномысский» 26 60 29
« Беломечетский » 24 27 29
«Кочубеевский»’ 22 63 39
«Родина» —- — ——•

«Закубанский» — 1 -—
Птицефабрика •— 24 72
Госплемптицезавод
«Кубань» —— 116 22
Кочубеевская птицефабрика — 105 28
Всего по району: 26 60 32



! До глубокой зимы не смолкал ро- 
' кот моторов на рисовых чеках отде

ления. В. первую ее половину, вос
пользовавшись погодными условиями, 
мы вели подъем зяби. И всего два— 
три дня нам не хватило, чтобы за
крыть задание по зяблевой вспашке. 
Рисовое поле у нас занимает 800 
гектаров, еще на 150 гектарах раз
мещена люцерна. Минувший "год для 
рисоводов был тяжелым, особенно 
весенний период. Солончаковые 
почвы, в избытке напоенные влагой, 
не позволяли своевременно выпол
нять разработанный комплекс агро
мероприятий. И все же, подводя ито
ги, мы видим, что труд большого 
коллектива не пропал даром. Уро
жайность в среднем составила 34 
центнера с гектара, а лучшие звенья 
Е. Сапруновой, Т. Свитенко, В. Чви- 
левой получили по 43—46 центнеров 
риса с каждого гектара. Определяю
щий год был отмечен и успехами в • 
животноводстве, доведенные планы 
работники фермы выполнили.

Начало нынешнего года, заверша
ющего собой пятилетку, ознаменова
лось новым трудовым подъемом лю
дей. Отвечая делами на Обращение 
ЦК КПСС к партии, к советскому 
народу и, включившись во Всесоюз
ное соревнование за увеличение про

изводства и продажи продуктов зем
леделия й животноводства, коллектив 
отделения успешно ведет подготовку 
техники, сельхозинйентаря к весен
не-полевым работам. В частности, 
тяжелые бороны, имеющие большое 
практическое применение при обра
ботке почвы в чеках, отремонтирова
ны, сделаны запасы необходимых 
запчастей. Порадовали нас и живот
новоды. На гурте молодняка доби-

ПРЕОДОЛЕВАЯ ПАССИВНОСТЬ
пись хороших привесов Е. Кошеле
ва, К. Проскурина и другие.

В решении .этих и других вопро
сов еще больше возросла роль пар
тийной организации, каждого комму
ниста. Образцово трудится тракто
рист Ф. А. Малых. В истекшем году 
он выработал 2 тысячи гектаров ус
ловной мягкой пахоты. Помимо про- 

' изводетва Федор Алексеевич переда
ет свой богатый опыт будущим ме
ханизаторам в организованном на ба
зе совхоза филиале Кочубеевского 
СПТУ-8. На ниве общественной дея
тельности хорошо зарекомендовала 

себя совхозный ихтиолог Л. Е. Ники
тина. Она активно участвует в работе 
комитета комсомола, ведет пропаган
дистскую работу, редактирует отде
ленческую стенную газету.

Мы отдаем себе отчет в том, что 
поднять боеспособность парторгани
зации можно лишь добиваясь актив
ности каждого коммуниста. При этом 
в первую очередь обращаем внимание 
на подготовку и проведение партий

ных собраний. Вошло у нас в прави
ло проводить их в начале каждого 
месяца и заранее вести тщательную 
подготовку. Сложилась, и такая прак
тика, когда опоздавшие на собрание,’ 
а тем йолее яе явившиеся, держат 
ответ перед своими товарищами. 
Должен заметить, что таких случаев 
становится все меньше и Меньше.

Чаще стали заслушивать отчеты 
коммунистов о выполнении ими ус
тавных требований. О своих произ
водственных делах, общественной 
работе отчитывались за последнее 
время коммунисты Л. В. Никитина

и Н. И. КоЬтуненко. Слесарь-налад
чик Н. И. Ковтуненко, например, ак
тивно выступает на партсобраниях, 

, вносит дельные предложения. Но 
когда он отчитывался, строгий спрос 
шел за выполнение общественных 
поручений. А для него это, прежде 
всего, работа как агитатора. И боль
шинство коммунистов относятся к 
выполнению поручений с чувством 
высокого партийного -долга.

В нынешнем году в отделении 
предстоит серьезная работа по ре
конструкции первой оросительной си
стемы. Продолжим работу по повы
шению плодородия рисовых полей, 
продуктивности скота. Эти задачи 
рассмотрены нами на открытом пар
тийном собрании в январе. Коллек
тив взял обязательство получить по 
34 центнера с каждого гектара на 
всей площади.

Анализируя свои промахи и недо
статки, мы стараемся впредь их не 
допускать. II закрепляя опыт, дос
тигнутый в ходе подготовки и обме
на партдокументов, будем и дальше 
искать пути, повышения активности и 
инициативы коммунистов.

В. ЯРЕМЧУК, 
секретарь парторганизации второ
го отделения рисосовхоза «Восход*.

[ ВЕСТИ
) 0 На очередном засе-
] дании исполком Кочу- 
\ беевского сельского 
( Совета заслушал воп- 
? рос о работе торгую- 
) щих организаций по 
) обслуживанию труже- 
) ников животноводчес- 
5 ких ферхМ колхоза име- 
\ ни Октябрьской рево- 
\ люции. С информация- 
- ми выступили директор 
? кооппродторга И. Г. 
) Белан и директор ко- 
) оппромторга А. С. Ма- 
\ лышкина.
\ Было отмечено, что’ 

обеспечение животно- 
\ водов промышленными 
? и продовольственными 
) товарами ведется по 
) разработанному графи- 

ку, которые имеются 
) во всех магазинах и 
( правлении колхоза. В 
\ специальных журналах 
( делается отметка о по-

ИЗ СЕЛЬСКИХ СОВЕТОВ
сещении торговыми ра
ботниками животновод
ческих ферм.

Вместе с тем выез
ды по графику, как 
установлено, нередко 
срываются, ассорти
мент товаров недоста
точен.

С целью улучшения 
этой работы исполком 
обязал т.т. И. Г. Белан 
и А. С. Малышкину 
осуществлять выезды 
работников магазинов 
без отступления от 
графика, увеличить ас
сортимент ,продоволь
ственных и промыш
ленных товаров, в до
статочном количестве 
поставлять товары 
первой необходимости.

0 Качество молока во 
многом зависит от са

нитарного состояния на 
фермах. Чтобы, лучше 
наладить дело, испол
ком Заветненского 
сельского Совета за
слушал этот вопрос на 
своем заседании. При 
этом было отмечено, 
что санитарное состоя
ние на молочнотовар
ных фермах колхозов 
имени Ленина и «За
веты Ильича» стало 
гораздо лучше, чем 
два—три года назад. 
Все фермы хозяйств 
очищены от навоза, 
огорожены, установле
ны дезпосты. В хоро
шем санитарном состо
янии помещения для 
мытья посуды, с не
обходимым количест
вом инвентаря. Есть 
комнаты отдыха, крас
ный уголки.

По наряду с поло

жительными примера
ми, исполком отметил 
ряд недостатков. Таи, 
на второй молочното
варной ферме колхоза 
имени Ленина и пер
вой колхоза «Заветй 
Ильича» нет подъезд
ных дорог и площадок 
к подсобным помеще
ниям. На. фермах кол
хоза имени Лепина 
недостает комплектов 
спецодежды. Медицин
ские работники слабо 
ведут санитарно-прос
ветительную работу 
среди обслуживающего 
персонала.

По обсуждаемому 
вопросу принято ре
шение, направленное 
на устранение отме
ченных недостатков.

В. ТАХТИНСКИИ.

Около десяти лет работает шофером в Кочу
беевском АТП Николай Цгнатьевич Савченко. 
И все это время на одном и том <же автомобиле 
«ГАЗ-51». На его счету более 600 тысяч кило
метров. В четвертом, определяющем году пяти
летки Николай Игнатьевич выполнил задание по 
тонно-километрам на 157 процентов.

НА СНИМКЕ: Н. И. САВЧЕНКО.
Фото П. Брязгуна.

! СВЕРХ ПЛАНА
; 309 ШОМЙРОВ /
/ Первый месяц нового го- 
х да. Что принес он нашему 
' коллективу, у ко/орого, за- 
/ мечу, напряженная програм- 
? ма на завершающий год пя- 
' тилетки. Своим встречным 
; планом мы, рабочие комби- 

ната, решили дать дополни- 
'/ тельно к заданию года* 600

кубометров сборного желе
зобетона. Свое слово мы 
сдержали в прошлом году, 
и сейчас полны' решимости 
подтвердить его конкретным 
делом. Это видно и по ре
зультатам января. Планиро
валось изготовить 4800 ку
бических метров сборного 
железобетона — сделали 
5100!

В. ШЕСТАКОВ, 
бригадир ' формовщиков 
КППГ член корр. поста.

ВЕЧЕР ВОПРОСОВ
И ОТВЕТОВ-------- -

Б минувшую среду 
в Доме культуры ху
тора Новая Деревня 
состоялся вечер воп
росов и ответов, орга
низованный парткомом 
совхоза «Междуречен- 
ский». Открыл его 
секретарь парткома 
В. С-. Котлов.

На встрече высту
пил второй секретарь 
райкома КПСС П .И. 
Ревин. Он рассказал 
об итогах выполне
ния народнохозяйст
венного плана районом 
за истекшие четыре и 
минувший год-девятой 
пятилетки и о зада
чах трудовых коллек
тивов в 1975 году, по
ставленных декабрь
ским (1974 г.) Плену
мом ЦК КПСС. В за

ключение им были да- \ 
ны ^тветы на задан- \ 
ные вопросы.

На многочисленные \ 
вопросы присутствую- \ 
щих ответили также, 
принявшие участие. в < 
вечере, руководители ? 
районных организаций, ? 
прокурор района Н. И. \ 
Новоселов, председа- \ 
тель райпо В. Н. Гер- \ 
да, заведующий полик- \ 
линикой райбольницы 
А. Н. Григорьев. у

Затем перед собрав- \ 
шимися выступили ди- 
ректор племрепродук- а 
тора «Невинномыс- < 
ский» Н. И. Бондарен- 
ко, директор совхоза \ 
«Междурече н с к и й» \ 
В. Т. Назаренко и дру- \ 
гие. <

ЕРЕВАН. Недавно в Армянском научно-исследователь
ском институте механизации и электрификации сельского хо
зяйства прошла испытание новая машина — садовый агрегат 
АС-2. Она предназначена для подъема и перемещения сбор
щиков плодов, обрабатывающих высоко растущие ветви фрук
товых деревьев.

Специалисты утверждают, что агрегат по меньшей мере 
втрое ускорит процесс сбора урожая, практически устранит 
потери фруктов.

НА СНИМКЕ: новый садовый агрегат АС-2.
Фото Б. Немрута. (Фотохроника ТАСС).

НАСТАВНИК
Давно хочется рассказать о Нико

лае Тимофеевиче Бурда. На участке 
он у нас работает лет 17. Сколько 
его знаю, столько и слышу: Бурда 
умеет работать, продукцию его про
верять не .стоит. Что и говорить, 
мдстер. Но сколько еще бывает слу
чаев; когда человек виртуоз у стан
ка — и только. Все остальное ему 
трын-трава. Н. Т. Бурда не из таких.

Внешне он не очень деятелен. Но 
зато как красноречивы его поступ
ки. Приняли в цех группу юношей. 
Без токаря-наладчика не обойтись. 
Попросили Николая Тимофеевича 
помочь молодым. Казалось бы, за
чем ему эти хлопоты. Норму он иг
раючи делает, заработок к так высок. 
Но не отказался, со всей серьезно
стью взялся за дело. Неделя прош- 
ла' ребята уже дают продукцию. Все 
время он с ними, тому подскажет, как 
определить шаг резьбы, того уч!<т 
резец затачивать. Нет такого вопро
са чтоб не ответил, не (подсказал. 
Нужна была помощь механическому 
участку, Николай Тимофеевич сам 
встал за станок, и ребята за ним. 
Помню, с каким воодушевлением ра
ботал рядом с наставником Петя 
Костенко. Будьте уверены, в эти дни 
ученик почерпнул больше, чем обыч
но.

Его ученики знают свое дело. Вот 
недавно сдала на разряд Люба Саси- 
на. Хорошо работает, залюбуешься. 
А Николай Тимофеевич пестует дру
гих, готовит из неопытных юнцов на
стоящих мастеров токарного дела.

А. БЕРБЕРЬЯН, 
нормировщица заготовительного 
участка завода «Автоспецобо- 

рудование».
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1ЛСЛИ бы существовал герб 
Ставропольского края, по
добный тому, который есть 

у города Ставрополя, то к его 
атрибутам: пшеничным колосьям, 
газовому факелу, стенам крепос
ти — нужно было бы обязательно 
добавить изображение золотого- 
руна. Может быть прямо на кре- 
постной стене. Без него гербу 
края никак нельзя. Этого требует 
не только история, не только сло
жившийся тип хозяйства и жизни, 
по. и современность, сегодняшний 
день.

Действительно, среди Героев 
Социалистического Труда в крае 
больше всего овцеводов. 30 ок
тября 19 74 года краю вручено 
переходящее Красное знамя Со
вета Министров РСФСР и ВЦСПС 
за успехи, достигнутые в области 
животноводства. И в этом немалая 
заслуга овцеводов. И, наконец, о 
важности этой отрасли хозяйства 
не только в крае, но и в стране 
свидетельствует постановление 
ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР « О дальнейшем развитии 
и укреплении материально-техни
ческой базы племенного тонкорун
ного овцеводства в Ставропольском 
крае».

На всю страну -известны имена 
Дмитрия' Тихоновича и Григория 
Тихоновича Харечко, Ивана Кон
стантиновича Синогина, Василия 
Ефимовича Золотарева, Андрея 
Максимовича Ивченко и многих 
других знаменитых овцеводов 
Ставрополья. По 6 — 7 килограм- * 
мов шерсти и по 130)— 150 ягнят 
от ста овцематок получают пере
довые чабаны. О них, рассказыва
ют по радио, пишут статьи в газе
тах, публикуют очерки в журна
лах. II это все правильно: героям 
труда у нас — почет, уважение и 
слава.

Но в данном очерке речь пой
дет не о передовиках, прославив
шихся высокими результатами 
труда. ' Он посвящен овцеводам 
совхоза «Невинномысский» — 
крупного многоотраслевого хозяй
ства, производящего зерно, 
шерсть, баранину, крупный рога
тый скот, птицу и многое другое. 
Но главное здесь — овцеводство. 
Совхоз один из крупнейших пос
тавщиков шерсти в крае, дающий 
ее более 220 тонн.

Хозяйство сложное, разбросан
ное, трудное, у которого немало 
достоинств, но и недостатков хва
тает. Немалой причиной которых 
служит частая смена руководящих 
работников. Ведь Это подумать 
только: директора менялись в 
среднем через каждые два года, 
а некоторые держались еще мень
ше. Где уж тут выполнять какую- 
то программу, вести линию на 

выравнивание, хозяйства, когда и 
наметить-то эту программу вре
мени нет. Вникнуть поглубже не
когда. Даже этот очерк я начи
нал писать при одном директоре, 
а заканчивал при другом.

А ведь совхоз и так находится 
в очень сложном положении в от
ношении кадров. Рядом находится 
молодой, растущий промышленный 
центр Ставрополья — город Не
винномысск, которому рабочие 
руки только дай. Вот что на днях 
сказал один парень:

— Чтоб я навоз вилами таскал, 
как при царе Митрохе, да воду 
ведрами черпал из проруби отару 
поить? Это ж все равно, что огонь 
добывать трением! II вообще — 
один в степи кукуй сутками. Нет 
уж, извините, не то время. И не 
надо мне большого заработка! У 

^ВИКТОР ЯрОШ

нас на ЗИПе парни и девчата в 
белых халатах ходят, чисто, теп
ло. А главное — техника! Все на 
современном уровне! Работа по 
сменам, а не сутками. И вечером 
есть куда пойти...

Вот что говорит молодежь. А 
права ли она? — спросил я.

Мы сидели в кабинете секретаря 
парткома совхоза Ивана Дмитрие
вича Бабичева. Он, директор и я. 
Я передавал слова, которые ус
лышал от тех молодых людей, ко
торые ушли из совхоза на заводы 
Невинномысска.

— Молодежь права! — реши
тельно рубанул воздух рукой Иван 
Дмитриевич.

Секретарь парткома молод, 
скорее похож на секретаря ком
сомольской организации. Но у не
го уже немалый опыт комсомоль
ской'и партийной работы, сначала 
в промышленности, теперь вот в 
сельском хозяйстве. Чувствуется, 
что он близок к молодежи и знает 
ее мысли и стремления.

— Молодежь права! — повто
ряет он, —■ Совхоз, конечно, на
ходится в трудном положении: ря
дом город, на предприятиях кото
рого прекрасные условия труда, 
отдыха, жизни. Хозяйствам, уда
ленным Ьт города на Ъотни кило

метров, проще. Там или иди рабо
тай в совхоз, или уезжай совсем: 
других предприятий нету. Там 
легчё? Но это — временно. Скоро 
никто и нигде не захочет работать 
по-старинк *

Добывать огонь трением! Пра
вильно вам сказали. Мы раньше, 
они позже, но с проблемой совре
менного уровня животноводства 
столкнуться прйдется всем. От 
нее никуда не уйти* не спрятать
ся в дальних углах. Жизнь насту
пает, так что пусть и там гото
вятся,.. А это значит, что у всех 
у нас единственный выход-— сде
лать • условия труда, как на про
мышленном предприятии. Чтобы 
не хуже было. Интересно. Техни
ка, механизация. Туда и молодежь 
потянется. Ведь не всем же нра
вится в городе! Кто родился в се

ле, у кого детство и юность про
шли на вольном степном воздухе, 
среди полей и пашен, среди при
роды... Чьи руки и душа прики
пели к этому крестьянскому тру
ду, к земле, к животным, тот пло
хо привыкает к городу. А иногда 
и не привыкает вовсе. Дайте ему 
современно организованное сель
скохозяйственное дело: огород, 
ферму — и он никуда не пойдет. 
Поэтому мы и построили овце- 
комплекс.

— Нашим овцекомплексом по
ка хвалиться нечего*, — заметил 
директор совхоза. — И писать 
пока нечего. О передовых надо 
писать.

— О передовиках, конечно, 
писать надо... Кто против? О них 
и писать, наверное, легче. Прав
да? улыбнулся Иван Дмитрие
вич.

— Пожалуй, легче, — согла
сился я, подумав. — Во всяком 
случае, там уже известно, что ко
нец будет победным. Надо лишь 
получше рассказать о пути, кото
рым шли. О трудностях...

— Которые преодолены — про
должил мои слова Иван Дмитрие
вич. — Прекрасны преодоленные 
трудности! Они уже и не страш
ны, поскольку побеждены, а 

вспомнить даже приятно.
— Ну уж! — не согласился я. 

—Это ведь не.так просто дается. 
Тоже надо было и не поспать, и 
попотеть, и понервничать.. Да ма
ло ли сил нужно приложить В 
конце-концов, на*это жизнь ухо
дит.

— Да разве я не понимаю? — 
Заметил Бабичев, — тут и по
учиться можно, как с этими са
мыми трудностями сладить.:. То 
помещения, то корма, то скот. А 
главное — кадры, которые, как 
вы знаете, решают все, и с кото
рыми у нас туго... Ио люди есть 
отличные. Замечательные люди! 
Которые никогда не опускают рук, 
работают, несмотря ни на что. И 
желание выйти вперед, победить, 
показать свой труд у них есть. А 
если этот огонь горит, то своего 
добьются.

— А если нет? — устало спро
сил директор. — Если помешают 
объективные причины? Сами зна
ете... На войне тоже не все ста
новятся героями. По объективным 
причинам. Не винят же в этом 
солдата, если он честно выполнял 
свой долг, не прятался за чужие 
спины, шел вперед до самой побе
ды. Просто не пришлось, не вы
пал случай, но он готов был стать 
героем! И у нас немало таких 
людей.

— Вы правы, — согласился я. 
— В войне решает народ. Солда
ты. Станет героем— прекрасно, а 
не придется — ну что ж! Была бы 
победа. Это главное.

—? Конечно! Поэтому о таких 
солдатах тоже писать нужно... Вот, 
к примеру, есть у нас в совхозе 
семья потомственных чабанов 
Стрельченко. Еще и совхоза не 
было, а старший’ Стрельченко — 
Михаил Васильевич — уже. чаба
новал тут же близ Невинномысска 
в местном колхозе. Потом пере
шел в совхоз, когда он организо
вался. Менялось руководство, при
ходили и уходили специалисты, а 
чабан оставался. Были успехи и 
неудачи, и трудности такие, что 
другой бьГ давно бросил, нашел 
себе новое дело. Благо в Невинно
мысске это — не проблема. А он 
— нет. Прикипела V него душа к 
чабанскому делу. Так прикипела, 
что он и всех своих трех сыновей 
к нему приучил, полюбить заста
вил Теперь и они — чабаны. Сам 
то Михаил Васильевич на пенсию 
ушел с гол назад, до шестидесяти 
пяти лет работал, но потом здоровье 
подкачало. А сыновья остались. 
Младшему из них — Анатолию 
двадцать четыре года. Комсомо
лец.. Но думаем, что и в. партию 
можно уже принять...

(Продолжение следует).

Овцеводству—высокую продуктивность

Чтобы не было 
отстающих

Вот уже пятнадцать лет возглав
ляет чабанскую бригаду в колхозе 
«Казьминский» мастер овцеводства 
Борис Семенович Пляшко. За высо
кие показатели в социалистическом 
соревновании он награжден орденом 
«Знак Почета»^ Труженики хозяйства 
избрали его членом правления колхо
за. По итогам минувшего года брига
да коммуниста Б. С. Пляшко заняла 
первое место в колхозе по настригу 
шерсти.

(1 ТАВРО ПО ЛЬЕ должно стать 
племенной овцефермой страны, 
а это значит никто иной, как 

мы, чабаны, обязаны выращивать 
больше хороших овец, получать 
больше шерсти и баранины. Но надо 
признать, что работаем мы еще не
важно. В минувшем году наш колхоз 
недодал государству 15 центнеров 
шерсти. На мой взгляд, эта задол
женность образовалась только по ви
не чабанских бригад.

Меня глубоко волнует то обстоя
тельство, что в колхозе при одних и 
тех же условиях кормления и содер
жания овцепоголовья существует пе
строта в показателях. В нашей ота
ре было. 836 овцематок, тай назы
ваемых пёрвоокоток. При плане 80 от 
каждой сотни отбили по 92 ягненка. 
С овцы получили. вместо 4,4 по пла
ну, по 4,7 килограмма шерсти в фи
зическом весе. Для колхоза эти пока
затели, вроде и неплохие, но меня и 
моих товарищей по работе они не

устраивают. Между тем, в колхозе 
есть бригады; в отарах которых по
лучено по 3,5 килограмма шерсти с 
овцы, низкий приплод молодняка. И 
что удивительно, некоторых чабанов 
такое обстоятельство не очень-то; вол
нует. I

Нет ничего - страшнее, чем равно
душие к делу, и оно уживается,, по- 
моему там, где отсутствует соревно
вание, настоящее трудовое соперни
чество. Вместе со мной долгие го
ды работает чабаном Валентина 
Алексеевна Мамонтова. Должен ска
зать, что не всякий мужчина, так 
умело и старательно ухаживает за 
отарой, как она. II звание мастера 
овцеводства Валентина Алексеевна 
оправдывает делом. Одно время мы 
соревновались с бригадой, которую 

возглавлял коммунист Алексей Ива
нович Брехин. А теперь он работает 
в нашйй бригаде.

Настоящее трудовое 'соперничест
во у нас с бригадой Михаила Алексее
вича Беловолова. Соревнуемся по 
многим статьям, но главное — уе
динение производства продукции. 
Правда, в минувщем году они обо
гнали нас по приплоду молодняка, 
зато в нашей бригаде выше настриг 
шерсти. Бригада М. Беловолова од
на из лучших в колхозе. И теперь, 
когда мы все хорошо знакомы с Об
ращением ЦК КПСС к партии, к со
ветскому народу, с документами пар. 
тии и правительства о Всесоюзном 
социалистическом соревновании ра
ботников сельского хзяйс/гва, хоте
лось бы, чтобы в завершающем году 

пятилетки раз и навсегда покончить 
с отставанием.

Есть ли для этого условия? Бес
спорно. Половина успеха в чабан
ском деле зависит от кормовой базы. 
Она в хозяйстве создана. Можно ли 
обижаться, если сейчас на каждую 
овцу расходуется в с^тки по 700 
граммов сена, вволю соломы, по 3 
килограмма силоса и 200 граммов 
концентратов? Нет перебоев в водо
снабжении. Для чабанских бригад 
созданы хорошие бытовые условия. 
Мы. как и многие другие бригады, 
живем в специализированном вагон
чике. В нем тепло, Сработает газовая 
плита, хорошие постельные принад
лежности, А уют и порядок создаем 
сами. Нельзя умолчать и о матери
альной заинтересованности. Кроме 
заработной платы за продукцию мы 
получили по 1200—1300 рублей до
полнительной оплаты.

По-прежнему соревнуемся с бри
гадой М. Беловолова. Решили сохра
нить поголовье на 97 процентов, с 
каждой овцы настричь по 5 кило
граммов шерсти и Ют каждой сотни 
овцематок вырастить по 110 ягнят. 
Высокие обязательства взяли и на’ 
ши соперйики.

Сейчас в отаре началось- ягнение. 
Результаты пока неплохие, получаем 
до 140 ягнят от сотни маток. Глав
ная забота сейчас — сохранить как 
можно больше молодняка, для этого 
не жалеем ни сил, ни времени.

Б. ПЛЯШКО, 
старший чабан.

НА СНИМКЕ (слева направо): ча
бан А. И. Брехин, старший чабан 
Б. С. Пляшко, сакманщица А. А. 
Молчанова и чабан В. А. Мамонто
ва.

Фото П. Брязгуна,
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Вместе учиться 
и отдыхать

С первого дня жизни ребенка ро
дители являются его; главными вос
питателями. Через радости и испыта
ния ведут они растущего человека к 
духовной и физической 'зрелости. Но 
вот ребенок стал школьником. Круг 
воспитателей расширился. Большую 
роль теперь играет и учитель, кото
рый всегда поможет отцу и матери 
лучше понять достоинства и недо
статки ребенка, даст необходимый 
совет. Большим другом н советчиком 
ребят зачастую бывает классный ру
ководитель. Часто именно к нему 
идут ребята с просьбой выбрать ин
тересную книгу, посоветоваться на
счет предстоящего вечера. Классный 
руководитель знает своих ребят и в 
горести и в радости.

Большое подспорье в познавании 
характеров ребят — экскурсии. 
Именно на экскурсии ребенок рас
крывает свою внутреннюю жизнь, ин
тересы. Нормальная работа в классе 
немыслима без сплоченного коллек
тива. И часто экскурсии помогают 
наладить организованную жизнь клас
са.

Многие классные руководители 
Ивановской средней школы видят 
большую пользу в том, что они вме
сте с детьми поедут по городам края, 
пойдут в лес или соберутся на горке 
покататься. Дети такие дни помнят 
долго.

И на нынешних зимних каникулах 
пионеры, шестого «Л» и «Б» клас
сов вместе со своими классными ру
ководителями отправились на ново
годний праздник в Кисловодск. Они

ЛЮБИТЬ 
ЧЕЛОВЕКА

Как много значит 
внимательное, вежли
вое отношение к чело
веку. Когда я впервые 
пришла на прием к 
зубному врачу рай
больницы Николаю 

Ивановичу Семенюти- 
ну, то меня очень по
разило его ласковое, 
душевнбе обращение. 
Он внимательно вы
слушает жалобы, ос
мотрит каждого боль
ного. И уже от одних 
его слов становится 
легче. И это могут 
подтвердить все, кто 

побывали в цирке, увидели город. 
Ехали в экскурсионном автобусе, эк
скурсовод знакомила ребят с краем 
и его промышленными центрами.

Теперь ребята часто собираются 
около своих наставников Н. К. Брат
ковой и Н. П. Рудь и Осуждают 
поездку. Туда же ездили восьмой и 
десятый «Б» классы. А ребята из 
6 «В» класса побывали в Пятигорске, 
посетили лермонтовские места. С ни
ми ездили и их классные руководи
тели. Эти поездки помогли ребятам 
ближе узнать родной край.

Способствуют сплочению классно- 
го коллектива и прогулки на лоне 
природы. Выпал снег. А зима в этом 
году не щедра снегом, неизвестно, 
сколько он продержится. И; вот Е. Т. 
Степаненко вместе со своим пятым 
«Б» классом пошли на горку пока
таться на санках. Да устроили не 
просто катание, а конкурс «Кто даль
ше съедет с горки». Весело катать
ся. И не беда, что иногда санки пе
реворачивались с сидевшими на них, 
зато все вместе, зато дружно. Смеху 
и шуткам не было конца.

А пионеры пятого «В» класса при
гласили свою первую учительницу 
И. В. Кузьменко покататься на горе. 
Взяли санки, многие мальчики при
несли лыжи. Катались долго. Устраи
вали игры на снегу, прокладывали 
новую лыжню. Не чувствовали креп
нувшего мороза, всем было жарко, 
щеки раскраснелись, ‘волосы растре- 
цались, и от этого все выглядели 
только привлекательней. Такой тес
ный контакт с учениками дает воз
можность нашим классным руково
дителям хорошо узнавать ребят, их л 
способности и склонности, черты ха
рактера. В этих классах сокращает
ся число нарушителей и неуспеваю
щих.

О. РУДЕНКО.

был у него. После то
го, как Николай Ива
нович провел курс ле
чения, я буквально 
воспрянула духом. И 
от имени всех леча
щихся у него я хочу 
выразить ему глубо
кую признательность.

Г. ЛЕБЕДЕВА.
« с. Кочубеевское.

Лингафон для сельской школы
Московский завод 

«Физэлектропри б о р» 
разработал переносной 
лингафонный кабинет, 
предназначенный для 
сельских школ. Он рас
считан на проведение 
занятий по иностран
ному языку с 16 уча
щимися.

НА СНИМКЕ: ин- 
женер-коиструктор Та
исия Дмитрук прове
ряет аппаратуру для 
лингафонною кабинета 
ЛКФС-74.

Фото В Ку нова. 
(Фотохроника ТАСС).

ОТРАВЛЕНИЕ СНОТВОРНЫМ Это опасно

Снотворные и успо
каивающие лекарства 
стали сейчас самой 
распространенной при
чиной бытовых отрав
лений. Бессоница мо
жет развиваться на 
почве переутомления 
или вследствие силь
ных нервных потрясе
ний дома и на произ
водстве. В таких слу
чаях применение снот
ворных лекарств не 
эффективно. Гораздо 
лучший эффект прино
сят прогулки, занятия 
физкультурой, чередо
вание умственного тру
да с физическим, уре
гулирование взаимоот
ношений по работе и 
дома.

Поэтому снотворные 
и успокаивающие ле
карства назначаются 
только врачом и отпу
скаются только по ре

цепту врача. Люди, ко
торым были прописаны 
эти лекарства, настоль
ко привыкают пользо
ваться ими, что порой 
проснувшись ночью, 
глотают таблетки, не 
глядя на этикетку. 
Некоторым кажется, 
что прежняя доза на 
них уже не действует, 
и они принимают по 
несколько таблеток 
сразу. В результате— 
тяжелое отравление. 
Вскоре после приема 
большой дозы снот
ворного у человека по
является слабость, 
сонливость, чувство 
тяжести в голове, за
тем наступает сон, ко
торый может перейти 
в потерю сознания. 
Если отравление не 
сильное, то человек не 
теряет сознания, но 
длительное время на-

ХОДИТСЯ В ' состоянии 
поверхностного сна.

Особенно тяжело пе
реносят передозировку 
снотворных и успокаи

вающих средств пожи
лые люди, а . также 
страдающие заболева
ниями сердца и сосу
дов, органов дыхания, 
чТо опасно для жизни. 
Любые назначенные 
врачом лекарства, а 
снотворные и успокаи
вающие особенно, при
нимать надо строго по 
указанной в рецепте 
рекомендации. Нельзя 
употреблять эти пре
параты одновременно с 
алкогольными напитка
ми. Хранить эти ле
карства следует так, 
чтобы к ним не имели, 
доступа дети.

Е. ЩЕРБАКОВА, 
заведующая аптекой 

№ 198.

СОВХОЗ «МЕЖДУРЕЧЕНСКИИ»
ИМЕЕТ ВОЗМОЖНОСТЬ

реализовать 2500 штук сосны 
крымской в возрасте 6 лет. Расчет
ный счет 38820 в Кочубеевском от
делении Госбанка.
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К сведению руководителей пред
приятий совхозов, колхозов, предсе
дателей комитетов профсоюза и граж
дан!

Кочубеевский филиал Невинномыс
ского бюро путешествий и экскурсий 

ПРИГЛАШАЕТ 
любителей путешествий совершить 
увлекательную поездку на турист
ском поезде в город-герой Волгоград. 
Стоимость путевки 33 рубля. Поезд 
отправляется с 22 февраля по 24 
февраля. В стоимость путевки вхо
дит: питание, проживание, проезд в 
оба конца, экскурсионное обслужива
ние.

Принимаются коллективное и ин
дивидуальные заявки

В выходные дни приглашаем на эк
скурсии, в города-курорты Кавмин
вод, в Домбай, Архыз, Нальчик, Го
лубые озера.

НАШ АДРЕС: с. Кочубеевское, 
ул. Октябрьской революции( в здании 
райисполкома).

БОГОСЛОВСКОМУ 
СВЕКЛОПУНКТУ 

на постоянную работу 
ТРЕБУЮТСЯ:

электрик, газоэлектросварщик, 
тракторист на мехлопату и механиза
торы на буртоукладчики. Обращать
ся к заведующему свеклопунктом. 
Телефон 3-36.

5-2
*

КОЧУБЕЕВСКИЙ РК ДОСААФ
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ 

слушателей ’ на курсы по повышению 
классности шоферов-профессионалов 
на 1 класс. Начало занятий по уком
плектовании группы. Обращаться в 
бухгалтерию.

3—3 . '

В связи с документальной ревизи
ей, хлебокомбинат Кочубеевского 
райпо
ПРОВОДИТ ПЕРЕРЕГИСТРАЦИЮ 

давальческих талонов.
Просьба всем, сдавшим муку, 

перерегистрировать талоны на хлеб в 
пекарнях по месту жительства. Всем 
Колхозам, пользующимся услугами 
хлебокомбината, прибыть на сверку 
в хлебокомбинат с первого февраля 
1975 года. Выпечка хлеба из даваль
ческого сырья будет прекращена на 
период сверки взаимных расчетов и 
регистрации талонов.

3—2

ПМК-281 для строительства объ
ектов в пос. Тоннельном, станице 
Барсуковской, хуторах Новая Дерев
ня ‘и Красная Деревня

ТРЕБУЮТСЯ
КАМЕНЩИКИ И ПЛОТНИКИ.
6—5

БОГОСЛОВСКАЯ НЕФТЕБАЗА
ПРИГЛАШАЕТ

на постоянную работу: механика, 
электрослесаря, заправщика АЗС. 
Оплата согласно штатному расписа
нию.

Обращаться к директору нефтеба
зы, ул. Станционная, 5.

2—2

КОЧУБЕЕВСКОЙ 
САНЭПИДСТАНЦИИ

ТРЕБУЕТСЯ САНИТАРКА для ра
боты в санбаклаборатории.

2-2

Коллектив учителей Кочубеев
ской средней школы № 3 выра
жает соболезнование учительнице 
школы Надежде Андреевне Фили
моновой по поводу смерти ее

отца.

Партийный комитет, правление, 
профком и комитет ВЛКСМ кол
хоза имени Октябрьской револю
ции выражают глубокое соболез
нование Ивану Васильевичу Бож
ко по поводу смерти его жены

Раисы Степановны.

КОЧУБЕЕВСКИЙ ЗАВОД 
«АВТОСПЕЦОБОРУДОВАНИЕ»

ПРИГЛАШАЕТ
на постоянную работу токарей, 

сверловщиков, слесарей-сборщиков, 
слесарей по ремонту промышленного 
оборудования, слесарей-инструмен
тальщиков, электриков и подсобных 
рабочих.

Для лиц, не имеющих профессии, 
на заводе организовано индивидуаль
ное обучение.

За справками обращаться ежеднев
но в отдел кадров завода.

25 — 6

ОТКРЫТА МАСТЕРСКАЯ
по пошиву мужских и женских 

головных уборов, которая располо
жена по ул. Торговой, 15.

2—2

КОЧУБЕЕВСКОМУ АТЙ
СРОЧНО ТРЕБУЕТСЯ 

на работу тракторист-бульдозерист 
на трактор «С-100». Оплата труда 
сдельная. Обращаться в отдел кад
ров Кочубеевского АТП.

5 — 1

Группа шоферов-любителей 
и мотоциклистов

при Кочубеевском РК ДОСААФ
НАЧИНАЕТ ЗАНЯТИЯ

5 февраля 1975 года в 18 часов. 
2—2

Коллектив работников Георгиев- и 
ского сельского Совета выражает В 
глубокое соболезнование Ивану | 
Васильевичу Божко по поводу | 
преждевременной смерти его же- | 
ны

Раисы Степановны.

Коллектив учителей Кочубеев
ской средней школы № 3 выра
жает глубокое соболезнование 
Ивану Васильевичу Божко по по
воду преждевременной смерти его 
жены

БОЖКО
Раисы Степановны.

Редактор 
Г. БАЛМАКОВ,

Кочубеевское районное розничное 
торговое объединение в своих мага
зинах и палатках по сбору стеклопо
суды

ПРИНИМАЕТ ОТ НАСЕЛЕНИЯ 
в неограниченном количестве: 

бутылки емкостью 0,25, 0,5 0,8 
литра;

банки емкостью 0,2, 0,35, 0,5, 1,
2, 3, 10 литров.

Кочубеевско^ РРТО просит жите
лей района сдавать все наличие стек
лопосуды.

2—1

КОЧУБЕЕВСКОМУ, ПОЛИГОНУ 
мостостроительного управления

№ 27 на постоянную работу 
ТРЕБУЮТСЯ

газоэлектросварщик и плотник- 
столяр. С повременно-премиальной 
оплатой труда. Полигон находится на 
территории Кочубеевского мехкарье- 
ра.
. 6—4

• Коллектив Кочубеевского район
ного управления сельского хозяй
ства и райкома- профсоюза работ
ников сельского хозяйства и заго
товок выражают соболезнование 
семье И. В. Божко по поводу пре
ждевременной смерти его жены

Коллектив рабочих и служащих 
совхоза «Кочубеевский» выража
ет глубокое соболезнование Ивану 
Васильевичу Божко по поводу 
смерти его жены

Раисы Степановны.

Коллектив совхоза «Невинно
мысский» выражает глубокое со
болезнование Ивану Васильевичу 
Божко, его детям и теще по пово
ду смерти его жены

БОЖКО
_ ___ Раисы Степановны. ______
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